

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 6 de Mayo de 1905

Año XXXIV. Núm. 9.619

## Pluma y Tijera

### Derrota comercial

En los pueblos modernos toda la política se refleja en el aspecto mercantil y todo se traduce en números: su prosperidad, su crédito, su hacienda, su fuerza militar y naval, su presente y su porvenir.

Por esta razón, el balance mercantil es el objetivo principal de sus gobiernos, y las oscilaciones que presenta determinan la orientación política que ha de seguirse siempre en beneficio de la nacionalidad.

Aquí todo eso es secundario, y si alguna vez nuestros políticos se ocupan del comercio de importación y del de exportación, es incidentalmente, como aspecto aislado que justifica sus alegatos.

Y sin embargo, antes que toda otra consideración de carácter político está ó debe estar hoy el atento examen de la balanza mercantil para saber si el saldo nos es favorable ó adverso.

Después de los desastres coloniales la perturbación fué enorme en los primeros años, pero se consiguió por multitud de causas equilibrar primero, y saldar después, con beneficio el balance comercial.

Eso parecía indicar que España entraba en el camino de su redención económica, que ponía atención en su desarrollo interior; pero desgraciadamente no ha sido así, y ahora resulta que saldamos con pérdida.

Los últimos datos conocidos acusan un exceso de importación sobre el de exportación, lo cual quiere decir que nuestras fuerzas productoras se ven avasalladas por la producción extranjera.

Compramos más que vendemos y eso consiste indudablemente en que no hemos sabido conservar los mercados que antes teníamos y que nuestra política interior no ha sabido inspirarse en las corrientes modernas.

Mientras aquí hemos perdido un tiempo lastimoso en hablar de reformas hipotéticas de carácter social y religioso, otros países se nos han adelantado en el aspecto comercial y han ido desplazando nuestros productos en los mercados extranjeros.

Por ese camino bien pronto llegaremos á la bancarrota comercial, porque á las dificultades naturales con que nuestra producción lucha por la falta de comunicaciones fáciles y transportes económicos, se une la indiferencia de los Gobiernos y de los políticos en los estudios de las cuestiones arancelarias, y el abandono absoluto de los remedios para neutralizar el descenso de nuestra exportación.

El mercado de América que era el principal para nuestra industria y nuestra producción, o estamos perdiendo con una celeridad alarmante y muy pronto á la pérdida de nuestra

soberanía en Cuba, sucederá la pérdida de tan importante mercado para nuestra producción.

A la América del Sur cada día exportamos menos y respecto de Filipinas, es tan débil la manifestación de nuestro comercio que no tardará en desaparecer de allí por completo.

Nuestra decadencia mercantil es general en todas direcciones y si eso no se corrige ó enmienda, por medio de tratados comerciales y reformas arancelarias, bien pronto se reflejará esa decadencia en todos los órdenes de la actividad pública determinando nuestro anquilamiento y total ruina como nación independiente y libre.

## FRAGMENTOS

### LA CAMPANA DE HUESCA

Cuentan que Ramiro II por sobrenombre el Monje, envió un mensajero á consultar con el Abad de su antiguo monasterio de San Pons como debería conducirse para tener tranquilo el reino y sumisos á los magnates que le menospreciaban. El buen Abad hizo entrar consigo en la huerta del convento al enviado del Rey y á su presencia, á imitación y ejemplo de Tarquino en Roma, fué derribando y descabezando las más altas coles y lozanas plantas que en el huerto había advirtiéndole que por toda respuesta contase al Rey lo que había visto y presenciado. Con esto D. Ramiro convocó á los principales de Aragón á que se reuniesen en Cortes en la ciudad de Huesca. Congregados que fueron les expuso la peregrina idea de fundir una campana cuya voz habla de oírse y resonar en todo el reino á fin de convocar la gente siempre que fuera menester.

Burláronse grandemente del proyecto del Rey los magnates aragoneses pero nadie penetró en la oculta y misteriosa significación que envolvía. Desapercibidos fueron concurriendo un día los grandes al palacio del Rey el cual había colocado en una pieza resonante de su confianza que ejecutasen su atroz desquite. De esta manera en cumplimiento de sus instrucciones uno á uno fueron degollados hasta 15 de los ricos hombres de los principales cuyas cabezas hizo colgar en una bóveda subterránea, que aun se conserva, el sangriento espectáculo manifestado al público, hizo dudar más moderados y contenidos á los grandes.

## ESPIGUEO

### DE LA PENÍNSULA

Madrid 3.—Ha fallecido doña Mercedes Uribari, esposa de don Agustín Sardá, fundador y director de la Escuela Normal de Maestros.

Madrid 3.—Ha dispuesto la Dirección general de Correos y Telégrafos,

que los exámenes del primer ejercicio de la convocatoria á aspirantes de Teleggrafos, sean el 18 del actual, á la hora que designe el presidente del tribunal.

Madrid 3.—Don A. fonso, acompañado de sus ayudantes, fué esta tarde, en automóvil, al tiro de pichon de la Casa de Campo.

Madrid 3.—Hasta el día 12 ó 14 del actual no será firmado el decreto convocando á la reunión de Cortes.

Madrid 3.—En Madrid ocurrieron durante el pasado mes de Abril 117 defunciones más que nacimientos. Hubo 1.464 de éstos y 1.581 de aquellos.

Madrid 3.—Al posesionarse de su cargo el nuevo visitador del Hospicio, ha inspeccionado dicho centro, encontrando albergados en dicho establecimiento mujeres de 86 años, siendo así que el reglamento excluye á los jóvenes que han cumplido los 20.

Madrid 3.—En el mitin celebrado anoche por los obreros panaderos en el teatro Barbieri, acordó volver al trabajo.

Madrid 3.—Ayer pasearon en coche por la Casa de Campo la Reina, la Infanta Teresa y los hijos del infante don Carlos.

Esta tarde, á las cuatro, se celebrarán vísperas en la capilla de Palacio, por el eterno descanso del Rey don Francisco de Asís. Pasado mañana se celebrarán los funerales.

Madrid 3.—El Rey irá á Canarias en el próximo Septiembre.

A principios de Octubre irá á Alemania y Austria para asistir á las maniobras del ejército alemán, que se realizarán en Hamburgo.

Madrid 3.—Un despacho de Tánger dice que una embajada alemana formada por el personal de la legación, ha marchado á Fez por tierra, comentándose que no haga el viaje por mar, como la embajada inglesa.

Madrid 3.—El ministro de Marina, señor Cobián, completamente restablecido, visitó al señor Villaverde.

Madrid 3.—Ha dicho el señor Villaverde que tiene el propósito de acompañar al Rey á París, si bien no puede afirmar en absoluto si irá, porque no puede determinar en aquella fecha cuáles serán los deberes que le impondrá su cargo.

### DEL EXTRANJERO

París 2.—Telegrafían de San Petersburgo que en el domicilio de unos revolucionarios hizo explosión una bomba de las que se estaban fabricando. Resultaron dos heridos graves.

París 2.—Los periódicos de Londres dan cuenta de los sangrientos sucesos ocurridos en Varsovia. El número de muertos se eleva á 150.

Dícese que una patrulla de cosacos mató á una mujer, y los amotinados arrojaban bombas explosivas entre los soldados, destrozando á muchos de los que formaban la patrulla.

París 2.—Recíbense extensos despachos de Rusia detallando los disturbios ocurridos ayer en Varsovia, y cuyos desórdenes han repercutido en otras ciudades de Polonia.

Dícese que los obreros de Varsovia recorrieron las calles, cantando «La Marsellesa» y dando gritos subversivos.

Entonces los huíanos trataron de dispersar á sablazos la multitud, en la que figuraban muchas mujeres y niños.

Para repeler la agresión, algunos de los manifestantes lanzaron contra la caballería bombas de mano, por lo que intervino la infantería, haciendo fuego, cayendo muchas mujeres y niños, la mayoría heridos cuando huían desparados.

Audieron inmediatamente las ambulancias sanitarias, llevándose los cadáveres y prestando auxilio á los heridos.

Algunos corresponsales confirman la cifra de las víctimas, que no es menor de 150.

La matanza ha enfurecido á los obreros, que amenazan con venganzas y represalias sangrientas.

Se teme que haya una nueva efusión de sangre, porque se celebran numerosos mitins, en los que se pronuncian discursos violentísimos.

Muchos destacamentos de tropas recorren las calles y disparan contra los manifestantes.

París 2.—Dice un despacho de Varsovia que la población burguesa abandona precipitadamente la ciudad, utilizando todos los trenes.

Siguen las patrullas por las calles, sabiéndose que en Lozt han ocurrido también desórdenes.

París 2.—Telegrafían de Odesa que durante un mitin que celebró la sociedad de socorros para la guerra, ocurrió una colisión entre varios médicos y los cosacos. Algunos de ellos fueron acorralados á garrotazos, y de la colisión resultaron diez muertos y siete heridos.

París 2.—En Londres se reciben noticias de Rusia asegurando que el terrorismo blanco se impondrá en toda Rusia, proclamando su dominio en el imperio, á favor del abandono de la policía por esta contrarrevolución. Considerase la situación muy grave para los revolucionarios, entre los cuales están los intelectuales, que deben atender á su propia defensa.

Londres 2.—Según comunica un despacho de Tokio que publica el «Daily Telegraph», la escuadra del almirante Nebogatoff pasó frente á Singapooe el 29 de Abril.

Londres 2.—Un telegrama de San Petersburgo anuncia que se hacen preparativos en los astilleros de Rusia para enviar una quinta escuadra al Extremo Oriente.

Londres 2.—Dice un despacho de Hong-Kong que en el mar de la China se señala un ciclón que avanza en dirección de las costas de Annam, amenazando destruir la flota de Rodjestvensky.

Londres 2.—Se han recibido en San Petersburgo despachos de Linievitch, que nada indican respecto á modificaciones en la situación de las fuerzas en presencia. Dicen que continúan los preparativos de defensa y que el estado de las tropas es inmejorable.

Londres 2.—Telegrafian de Tánger que el ministro de la Gran Bretaña en Marruecos ha manifestado que su propósito era no ir á Fez hasta el otoño próximo; pero que en vista de las órdenes de su Gobierno, irá inmediatamente á la costa scharifiana para apoyar las pretensiones de Francia, con arreglo al tratado anglo-francés.

Londres 2.—Desde Washington transmiten el rumor de que ha sido asesinado el doctor Cabrera, presidente de la república de Guatemala.

Berlin 2.—En esta capital pasó casi inadvertida la fiesta obrera del 1.º de Mayo, no suspendiéndose el trabajo en ningún taller. Solo los periódicos socialistas conmemoran el día, dedicando recuerdos á todos los que mueren mártires del trabajo.

París 2.—Dice un despacho de Buenos Aires que al inaugurarse las tareas parlamentarias en la Cámara, el presidente, Sr. Quintana, pronunció un discurso de elogio para la República Argentina, manifestando que progresa extraordinariamente, tanto en su vida interior como en sus relaciones con el extranjero. Manifestó el presidente que en breve se implantarán en la Argentina reformas de importancia suma que colocarán al país á la altura que merece por su creciente adelanto y su amor á la civilización y al progreso.

París 2.—Telegrafian de Niza que el hijo del conde Bakunine, famoso revolucionario ruso, ha puesto fin á su vida arrojándose al mar. Atribúyese el suicidio á que el infortunado joven había sufrido pérdidas considerables en el juego.

Roma 1.—Los despachos de Venecia dan cuenta de la entrevista celebrada en dicha capital por los ministros de Negocios Extranjeros de Italia y Austria, entrevista que se aguardaba con gran expectación en el mundo político.

El conde Goluchowski, antes de salir de Viena, fué recibido por el Emperador, con el que tuvo una larga entrevista, y luego visitó al embajador de Rusia, príncipe Ourousoff.

A las diez de la mañana llegó á Venecia, acompañado de su secretario, M. Von Guerin, siendo recibido en la estación por el secretario de M. Tittoni, M. Macche di Cellere, que le dió la

bienvenida en nombre del ministro; por el conde Sutzow, embajador de Austria, y el vice cónsul del mismo país.

M. Goluchowski fué conducido en góndola al consulado, pasando luego al hotel.

A las dos de la tarde, el ministro, acompañado del conde Sutzow, visitó á M. Tittoni.

Al pie de la escalera del hotel, el conde Goluchowski fué recibido por el duque de Avarna, quien le condujo al salón de M. Tittoni.

Este saltó al encuentro del ministro austriaco, estrechándole la mano y manifestándole el gran placer que le causaba la visita.

La conferencia duró 45 minutos.

Por la noche, y después de otra entrevista, en la que emplearon una hora, se celebró un banquete de 22 cubiertos.

En él M. Tittoni brindó en italiano en la forma siguiente:

«Al dar gracias al eminente hombre de Estado cuya obra es verdaderamente preciosa para la causa de la paz, de la visita con que me ha honrado, y que es la afirmación de las relaciones existentes entre Austria-Hungría é Italia, brindo por la salud de S. M. el Emperador de Austria, Rey de Hungría.»

El conde Goluchowski:

«Me siento dichoso de haber venido á estrechar la mano de mi ilustre colaborador en la obra de la paz, que forman el objetivo de nuestra constante solicitud, y dar un nuevo testimonio de la perfecta concordia é identidad de miras que preside las relaciones existentes entre Italia y Austria.»

Bobo á la salud del amigo y aliado de mi augusto soberano, Su Majestad el rey Víctor Manuel.»

Los periódicos de Viena comentan la entrevista celebrada en Venecia.

La «Neue Presse» la considera como un acontecimiento á propósito para reforzar los cimientos de la triple alianza.

La Italia, dice este periódico tiene interés en ponerse de acuerdo con Austria sobre muchos asuntos, especialmente el de los Balcanes.

El «Deutscher Volksblatt» hace notar que después de la entrevista de Abbagia del año último, se han producido incidentes capaces de hacer dudar de la fidelidad de Italia á la triplice.

Austria ha evitado toda provocación y tiene el derecho de exigir que la política italiana sea leal.

## Ojeada á la prensa

Acerca del viaje del Rey á Inglaterra, tomamos de «La Correspondencia» lo que sigue:

«Cinco días, ni uno más ni uno menos, lo mismo que en París, va á estar en Inglaterra el Rey Don Alfonso. Si fuera á aceptar todos los obsequios que en su honor proyectan las autoridades paúinas, gubernamentales, provinciales y locales de Inglaterra, no le bastaría un mes de estancia para ir á todas partes. De donde quiera llueven iniciativas para jiras, fiestas, sarao, excursiones, visitas y banquetes. No puedo ni debo hablar de ellas, porque las mas, naturalmente, se han de quedar reducidas á la categoría de buenas intenciones, y no es cosa de pregonar á los cuatro vientos aquellas ideas con las cuales se han de quedar bonitamente sus autores.

El programa de los obsequios que

han de hacerse á nuestro Monarca no se ha completado todavía. Los distintos ofrecimientos pasan á estudio del Foreign Office y de nuestra Embajada; pero quien en definitiva ha de decidir lo que va á hacerse por Don Alfonso sera el Rey Eduardo, que actualmente se halla en Francia. Y hasta su regreso nada podrá decirse á ciencia cierta, acerca del programa del viaje regio.

Por fortuna, el asunto se halla encomendado á buenas manos, y el Rey Eduardo tiene demasiado mundo para recordar á aquellos anfitriones que se molestan con sus invitados cuando no prueban todos los platos innumerables de sus comidas pantagruélicas.

Entre los españoles residentes en Londres, la venida del Rey despierta verdadero entusiasmo. La Junta directiva de la Cámara de Comercio de España en Londres ha adoptado por unanimidad, en sesión extraordinaria verificada uno de estos días, los siguientes acuerdos:

1.º Ir á recibir á R. M. á la estación é invitar á dicho acto á los socios de dicha Corporación y miembros del español en Londres.

Y 2.º Entregar á D. Alfonso XIII mensaje de bienvenida.

Y es natural que la Cámara de Comercio acija con simpatía el viaje del Jefe del Estado español á Inglaterra, porque con el fracaso de Mr. Chamberlain y con su sumión á las ideas más moderadas de Mr. Balfour en materia arancelaria, ha desaparecido el temor que reinaba hace varios meses de que nuestra exportación á la Gran Bretaña, de la que vive dicha Corporación, experimentase una interrupción súbita. Desaparecido ese temor, todo lo que venga á consolidar las buenas relaciones entre ambos países, no podrá menos de redundar en beneficio de un tráfico del que obtenemos grandes ventajas; pero del que obtendremos en lo futuro mucho mayores, cuando los productores españoles abandonen el individualismo que les mata y se constituyan en colectividades que regulen y organicen la exportación.

He dicho que no pensaba hablar, por ahora, de los obsequios que al rey Don Alfonso se preparan. Hay uno, sin embargo, que me parece tan curioso é interesante que no resisto á la tentación de publicarlo.

Cuando el Rey de España venga á Londres, e presentará un Mensaje de bienvenida la Congregación de los judíos de origen español y portugués, de que es principal rabino el reverendo doctor Gaster.

También se invitará á S. M. á que haga una visita á la Sinagoga de Beris Mark.

En el Mensaje se hará referencia al hecho de que en la actualidad se consiente á los judíos fijar su residencia en España, después de una prohibición que ha durado cerca de cuatro siglos.

Recientemente, unas cincuenta familias judías, procedentes de Marruecos, han ido á vivir á Sevilla y la Asociación Anglojudía ha acordado costearles un maestro.

Réstame decir que en Londres, como en el resto del mundo, los judíos de origen español y portugués constituyen en cierto modo una aristocracia sobre los judíos procedentes de Alemania, Polonia y Rusia.

De origen español era el famoso Disraeli, que llegó á jefe del partido tory, y cuya memoria es tan querida de In-

laterra que, al celebrarse el aniversario de la muerte del autor de «Henrietta Temple», se ve, en el ojal de casi todas las levitas de Londres, la flor favorita de lord Beaconsfield.»

## DEL DÍA

~ o ( 0 ) o ~

Anoche, conforme anunciamos, la banda del «Asilo Nava» dejó oír sus armoniosos acordes en las plazas de la Constitución y del Príncipe. Lo escogido del repertorio y lo brillante de la ejecución, entusiasmó al público, que repetidas veces aplaudió el trabajo de los jóvenes músicos.

Con este motivo, y con el de pasar á las Casas Consistoriales para admirar el artístico pergamino cuya descripción hicimos ayer, la concurrencia que circuló por las calles fué enorme, reinando inusitada animación hasta cerca de media noche.

Habiendo cesado la lluvia que impedía la continuación de los trabajos para el adorno é iluminación de las calles y edificios, hoy se han reanudado aquellos, viéndose colocar adornos en el «Café del Centro», en el que entre artística combinación de banderas francesas y españolas y sobre la inscripción «Le Matin» puede verse un lienzo en el que se han pintado unos botes automáticos navegando á gran velocidad: en el «Casino Union»; almacén del señor Bañán; consulado francés, y otras casas particulares.

Entre los preparativos para la batalla de flores que hemos tenido ocasión de observar, han llamado nuestra atención los del Ejército y la Marina. Esta presentará una ponona que simulará un islote con pinos y un manantial. Todos los Cuerpos militares de la guarnición costean una fortaleza construida sobre una gran barcaza.

Seguramente será del agrado del público la falúa del Excmo. Sr. General Gobernador convertida en góndola bajo la dirección del Sr. Hernandez Sanz.

La falúa de ingenieros representará un castillo y la de artillería un proyectil. La falúa adornada para la Oficialidad del Regimiento de Infantería es objeto de generales alabanzas por su originalidad. Representa un monstruoso pez y está adornada con mas de cinco mil flores. Tiene la cola movable y en los ojos dos proyectores de acetileno.

Promete ser muy hermosa la retreta militar organizada por una comisión de oficiales de todas las armas.

En una tablilla colocada en el pórtico de las Casas Consistoriales se ha fijado el siguiente telegrama:

Cósul en Argel á Alcalde Mahón. «Mal tiempo, avisaré.—Truyol»

A continuación se habla adicionado la nota siguiente:

Nota: Si el tiempo continúa mejorando probablemente saldrán mañana 7, de madrugada.

## CARTERA DE MAHÓN

Después de una noche tempestuosa, el día de hoy á amanecido completamente despejado, luciendo un hermoso sol, precursor del buen tiempo. El viento ha perdido mucho de su intensidad de los pasados días, haciendo que el mar no se presente tan agitado.

El Alcalde Sr. Victory, ordenó que desde ayer se aumentara el alumbrado público, medida que encontramos muy acertada y merecedora de nuestro aplauso.

Hoy ha salido en su viaje directo para Barcelona, el vapor-correo «Menorquina», que como saben nuestros lectores suspendió ayer su salida hasta las cuatro de esta madrugada.

Por telegrama que ha recibido y nos ha facilitado un amigo nuestro, sabemos que la «Gaceta» de ayer publica el anuncio para la subasta del establecimiento y explotación de una red telefónica en esta ciudad.

Todo el día á continuado acudiendo á las Casas Consistoriales numeroso gentío, para ver el hermoso pergamino que ha de servir de Diploma al premio Mahon. Los elogios á tan delicada obra son generales, habiendo gustado muchísimo á cuantas personas han tenido la satisfacción de admirar el trabajo de nuestro amigo señor Hernandez Sans, del cual se han sacado varias fotografías.

En el vapor-correo «Isla de Menorca» embarcarán mañana en Ciudadela cincuenta y siete individuos de tropa, que marchan con licencia á sus casas.

Esta mañana la música del Asilo Naval ha pasado á los cuarteles de la Explanada, para ensayar, junto con la del regimiento de Mahon y bandas de cornetas y tambores de los cuerpos de la guarnición, las piezas que han de ejecutarse en la retreta militar.

De los 263 individuos de infantería que han sido licenciados, por incidencias y enfermos han quedado siete en esta isla.

En el vapor «Menorquina» han embarcado hoy para Barcelona 199 soldados de infantería que han sido licenciados.

También lo ha efectuado el Orfeon «La Alborada» de Ciudadela.

Carga embarcada en el vapor «Menorquina» para Barcelona:

48 cajas calzado, 1 caja anti estomacal, 2 bultos cobre viejo, 4 bultos sebo, 43 cueros frescos, 30 cajas queso, 1 bulto pieles, 4 cajas quincalla, 5 bultos tejidos, 1 caja bisutería, 4 sacos nueces, 2 paquetes monederos, 10 cajas pescado, 5 jaulas aves, 9 bultos muebles usados, varios cascos y cajas vacías.

Mañana por la noche el Orfeon «El Progreso» celebrará una lucida reunion familiar, cantándose por varios coristas y aficionados escogidas piezas de su repertorio.

El salon estará adornado con profusion de luces y flores.

El Asilo Naval de Barcelona es una Institución benéfica de carácter particular cuyo objeto es amparar á los huérfanos hijos de marinos, dándoles la instrucción necesaria para que al llegar á hombres, puedan ser útiles á la sociedad. Muchos de estos adolescentes entran al servicio de la marina de guerra y otros por la esmerada educación que reciben en el Asilo y por los conocimientos náuticos que poseen encuentran con facilidad colocacion en la marina mercante.

La banda de música de dicho Asilo

llegó á este puerto con el cañonero «Temerario», al objeto de tomar parte en los festejos que esta ciudad dedica á los campeones de la Regata internacional Argel-Mahon-Tolon, contribuyendo con ello al mayor realce de las fiestas.

Conocidos de todos los sentimientos humanitarios de esta poblacion, el Ayuntamiento ha creído conveniente aprovechar esta oportunidad para recaudar fondos con destino al mencionado Instituto benéfico, abriendo al efecto la presente suscripción y esperando que todos contribuirán á la misma, cada uno según sus medios.—Mahon 5 Mayo de 1905.—El Alcalde, Juan Victory Taltavull.

	Pesetas
Ayuntamiento de Mahon	100.00
«Le Matin»	75.00
D. Juan Victory	15.00
D. Pedro Pons Sijes	5.00
D. H. Deloffre	15.00
D. Francisco Leon Corantí	1.00
D. Antonio Pons Mascaró	1.00
D. Antonio Vincent Victory	1.00
D. Mateo Pons	1.00
D. Pedro Dattresias Eduardo	1.00
D. Mariano Gil Rey	1.00
D. Vicente Carreras Orfila	1.00
D. José Orfila Olives	1.00
D. Bartolomé Terrés	1.00
D. Antonio Banc	1.00
D. María Olives	1.00
D. Francisco Bosch Ponsell	1.00
D. Pascual José Hernández	1.00
D. Juan T. Vidal Palisier	1.00
D. Antonio J. Tuduri Monjo	1.00
D. Jaime Huguet	1.00
D. Santiago Ma poch	1.00
D. Lucas Carreras	1.00
D. Francisco F. Andreu	1.00
D. Julián F. Tuzó	1.00
D. Juan J. Mesa	1.00
D. Ricardo de la Plaza	0.25
D. Pedro Mir Mir	5.00
D. Pedro Ballester Pons	5.00
D. Lorenzo Pons Marqués	2.00
D. José Esbert Preto	0.25
D. José Perez Bocco	1.00
D. Pedro Peyró	1.00
D. Jaime Tuzó, Pbro.	1.00

En el día de hoy se ha celebrado el juicio oral de la causa seguida contra Francisco Rotger Prats y Andrés Pons Benejam sobre coaccion.

Por el Secretario D. Jaime Allés se hizo la relacion de la causa, previa la venia del Sr. Presidente se interrogó á los procesados y se examinaron varios testigos.

El Ministerio Fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales manifestando que del resultado de las pruebas se desprendía la delincuencia de los procesados y la comision del delito que se persigue concluyendo por solicitar se impusiera á cada uno de los mismos la pena de dos meses y un día de arresto mayor, multa de 500 pesetas, indemnizacion al perjudicado y costas por mitad.

El Letrado defensor D. Juan Orfila sostuvo á su vez sus conclusiones provisionales, pretendiendo que no existía el delito perseguido ni otro alguno sino que, en todo caso, podían calificarse de falta los hechos resultantes del proceso, en cuyo sentido adujo varias consideraciones y terminó solicitando la libre absolucion de sus defendidos y la remision al Juzgado municipal de los antecedentes para la formacion del correspondiente juicio de faltas.

Ayer noche después de haber tocado en la plaza del Príncipe, fué obsequiada con dulces en el «Casino Mahonés», la banda del «Asilo Naval».

Reiteramos á quien corresponda, la peticion que hicimos en uno de nuestros números anteriores, acerca de que sean retirados de la plaza de San Ro

que, los montones de piedra que hay junto al murete de la acera.

## SEMAFORO OFICIAL

Vigila de Bajoli 6.—8 m.

Barómetro 755.3; viento SO. fresco; marejada; cielo y horizontes acelajados nubosos.

\*\*\*

Palma 6.

Barómetro 765.17; viento NO. fresco; mar rizada; cielo acelajado.

Mañana el Sr. Obispo de esta Diócesis abre por segunda vez la Pastoral visita en toda la Diócesis, dando principio en la Sta. Iglesia Catedral.

La próxima semana es esperado en esta Ciudad.

Las ocho Conferencias de Señoras y Caballeros establecidas en esta Ciudad celebran mañana la segunda Junta anual de Reglamento en la Sala Capitular de Sta. María.

Las Señoras á las 12 y media y los Caballeros á las 7 de la tarde.

El lunes á las 11 de la mañana tendrá lugar en el salon de actos del Instituto, una sesion literaria en la que se leerán trabajos que han hecho los alumnos para tomar la memoria de Cervantes. Teniendo en cuenta lo reducido del local solo se invita á las autoridades y familias de los alumnos. Si las fiestas de automóviles tuvieran lugar en dicho día, se aplazaría la fiesta literaria, y se anunciaría oportunamente cuando habia de celebrarse.

Esta tarde la música del «Asilo Naval» ha estado tocando escogidas piezas que han sido aplaudidas frente las Casas Consistoriales y otros puntos céntricos de esta poblacion.

## Centenario

### de la publicacion del Quijote

Como verán nuestros lectores por el programa que insertamos á continuacion, la velada que se celebrará mañana para solemnizar el centenario del Quijote, será notable por todos conceptos y digna del objeto á que se dedica.

Lo variado y atractivo del programa, por cuya confeccion merece sincero aplauso la Junta del Centenario, y tratándose de honrar la obra de un génio como Cervantes, que aparejado con su ilustre nombre ha llevado el de España por todos los ámbitos del mundo, son motivos mas que suficientes, para que todos acudamos como buenos patriotas y amantes de las glorias nacionales, á rendirle, con nuestra asistencia á tan solemne acto, un modesto tributo de admiracion.

Indudablemente será una fiesta brillante, y auguramos para mañana en nuestro Teatro Principal un lleno completo.

### Primera parte

Sinfonía de la ópera «Guaraní», de Gomez, por la orquesta que dirigirá el Mtro. Bellissimo.

Discurso por D. Lorenzo Lafuente y Vanrell, primer Teniente de Infantería.

Declamacion y lectura de poesías alusivas.

### Segunda parte

Danza delle «One-Gioconda» de Ponchielli.

Discurso por D. Juan Benejam  
Desfile de alumnos de las escuelas ante el busto de Cervantes. La orquesta ejecutará durante el acto la Gran Marcha de la Coronacion del Profeta, de Meyerbeer.

### Tercera parte

Discurso por D. José Perez de Acevedo, Catedrático del Instituto General y Técnico.

Himno «Gloria á España» por el Orfeon «Lo Progreso» y la orquesta, bajo la direccion del Mtro. Villalonga.

Se empezará á las 9 de la noche.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

	Ptas.
Palco primer piso.	5.00
Id. platea.	3.00
Id. segundo piso.	2.00
Id. tercer piso.	1.00
Butaca.	0.50
Entrada general.	0.25

La Contaduría del Teatro Principal entregará á los señores suscritos las respectivas localidades.

Nota: Si resultare sobrante, después de cubiertos los gastos se invertirá en premios á los matriculados de la Extension Universitaria, que más se hayan distinguido.

## Nuestros telegramas

Madrid 6.

Telegrafian de San Petersburgo que el almirante Rodjensvensky ha señalado al Gobierno ruso, la presencia de barcos japoneses en aguas jurisdiccionales de Borneo.

Madrid 6.

Reina un gran temporal en Argel por lo que se ha suspendido la salida de los botes automóviles que debían efectuar las regatas Argel Mahon.

Madrid 6.

A las seis de la tarde salió en automóvil de Palacio S. M. el Rey. Al hallarse en la calle del Arrenal, el vehículo sufrió una avería por lo que se vió obligado á volver á Palacio. Ocupando otro automóvil marchó al Hipódromo.

Madrid 6.

El ministro de Marina señor Cobian llegó á Cadiz, donde fué recibido con los debidos honores. Embarcado en el «Numancia» fué acompañado hasta fuera del puerto, para despedirle, por muchas embarcaciones.

Madrid 6.

La suscripcion á las obligaciones del Tesoro alcanzaba, ayer cinco, la suma de veinte y ocho millones.

## HALLAZGO

Una pareja de la Guardia Civil ha encontrado y tiene en su poder una pulsera, de plata de varios aros y colgantes.

Se entregará á su dueño dando más señas en el Cuartel de la Guardia Civil.

## ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

### Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Bufill, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

TEATRO PRINCIPAL

Cinematógrafo Moderno

GRANDES SECCIONES

Para hoy sábado 6 Mayo de 1905

DOS SECCIONES

Empezando la primera a las 8 y media y la segunda a las 9 y media

COMPLETA VARIEDAD DE CUADROS

Metros	90
Trasformaciones de Frégoli	90
Caballos nadando	150
Episodios en Mukden	120
Los Omers	100
Caza de conejos y ratas	75
Prestitidatador fin de siglo	250
Maniobras Militares	150
Escenas cómicas	90
Baile acrobático	
<b>Total</b>	<b>1.115</b>

Preciosa colección de vistas fijas

PRECIOS POR SECCIONES

Pias.	1'00
Palcos sin entrada.	0'30
Butaca con entrada.	0'30
Entrada a Palcos.	0'30
Entrada y silla de palco de 2.º piso.	0'20
Entrada al tercer piso con silla de palco.	0'20
Entrada al Paraiso	0'

Imp. de Parpu

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 5 - 4 t	
4 por ciento interior.	77'90
Idem 5 por ciento.	99'05
Acciones Banco España.	433'00
Comp. Arrend. Tabacos	407'50
Paris á la vista.	31'60 á 00'00
Londres á la vista.	33'09 á 33'05

CULTOS

Santo de hoy.—S. Juan Ante-Portam-Latinam  
Santo de mañana.—Sios. Estanislao, Benedicto y Augusto.

Mañana, primer domingo de Mayo, consagrado á la Virgen del Rosario, Dominica del Buen Pastor, en Sta. Maria Misas desde las 4 y media; á las 7 Sagrada Comunión para los Cofrades del Sím. Rosario y señoras de las Conferencias de S. Vicente de Paul; á las 10 la Misa mayor solemne con sermón de la Reina de las Flores por el Rdo. Sr. Pañedas, Vicario; á las 12 la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana; á las 3 y media solemnes Vísperas, Completas y procesion de costumbre con el rezo del Sím. Rosario y demás ejercicios propios del Mes. Al atardecer ejercicios de Perseverancia.

En la parroquia del Carmen á las 7 y media Misas, plática y Sagrada Comunión para los niños y niñas del distrito que han de gustarla por primera vez; á las 10 la Misa mayor y explicacion del propio Evangelio. Por la tarde Vísperas y Rosario, procesion claustral y renovacion de las promesas del Sto. Baulismo y reparticion de recordatorios á los niños de primera Comunión.

En la parroquia de S. Francisco á las 7 Misa y Comunión para los caballeros de las Conferencias, plática y reparticion de limosnas, después saldrá la Comunión Pascual para los enfermos del distrito, Misa con motetes, á las 10 la Misa de la tro-

pa. Por la tarde Catecismo, Vísperas y rezo del Sím. Rosario á la Purísima Virgen.

En la iglesia de S. José se celebra la fiesta del Buen Pastor, Patron del Hospital de Caridad; á las 6 Misa; á las 8 y media solemne Misa mayor. Por la tarde se dará principio al devoto y solemne Octavario con sermón que dirá mañana D. Lorenzo Vanrell, Pbro. Padre-nuestros, Bone Pastor y letrillas con música.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de las Hermanas Carmelitas.

Continúa el Mes de María mañana y noche en todas las iglesias.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra Sra. de los Angeles en San Francisco.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Máxima al sol	23'8º
Id. á la sombra	17'6º
Mínima.	9'2º

Sociedades y Corporaciones

La Marítima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Con motivo del retraso sufrido en la escala á este puerto de las embarcaciones automóviles, y con el fin de que los señores viajeros que han venido á Mahon con pasaje de ida y vuelta puedan cumplir el objet de su viaje presenciando los festejos que con aquel motivo se proyectan, queda ampliado hasta el viage inclusive del viernes 12 del actual y del domingo 14 para Barcelona y Alcudia y Palma respectivamente el derecho de los aludidos viajeros al regreso al punto de embarque.—Mahon 5 Mayo 1905.—El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Mayo de 1905

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses:

El día 11 de Mayo el vapor

PROVENCE

El día 21 de Mayo el vapor

FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 5 de Mayo para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

POITOU

admitiendo carga y pasaje de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Despacho Comercial y Administrativo del Procurador

D. VICENTE SINTES Y CARDONA

CARDONA Y ORFILA, 24 y RAMIS, 1

Consultas: Representaciones: Compra y venta de fincas y valores del Estado y locales: Colocacion de dinero á préstamo hipotecario y Administracion de fincas.

Horas de despacho: de 2 á 4 y de 7 á 9

5, 15, 22, 29

PRIMERA COMUNION

A todos los niños y niñas que se retraten en traje de 1.ª Comunión, y encarguen las fotografías de 1.ª clase aunque solo tomen una copia, se les hará como verdadero regalo en fotopinture, sobre plato, sobre paleta, con alegoria (novedad) ó con marco FASHIONABLE (en colores) sin aumento de precio.

(Véase el muestrario de la plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.)

FOTOGRAFIA DE FEMENIAS

PLAZA MIRANDA, NÚM. 4

Establecimiento fundado el año 1869

(Los clichés se conservan un año.)

Se retrata todos los dias laborables desde las 9 mañana á las 4 tarde.

EN VENTA

Lo están las siguientes fincas:

1.ª Una casa situada en la calle Cos de Gracia de esta ciudad número 19.

2.ª Otra casa situada en la calle de S. José número 25 de esta misma ciudad.

Informará el procurador D. Gabriel Orfila, Dr. Orfila 16. 2-3

PARA VENDER

Por mil quinientas pesetas se vende la casa de la calle del Bastion, número ocho.

Para informes y condiciones en la misma calle núm. 39 imprenta.

GANGA

Hay para vender una partida de flores, plumas y fantasias para sombrero muy barato.

Razon Arco de Corominas, núm. 1.—1.ª Barcelona. m. j. v. s.

PILOTO

Se necesita uno que se haga cargo de la derrota del pailebot «Marina». Para informes á su armador D. Lorenzo Arguibau. 2-3

SOCIEDAD LEONESA DE PRODUCTOS QUÍMICOS

LEON

ESTUCHE

PASTILLAS PECTORALES DE G. MERINO HIJO

50 CTS.

En toda clase de afecciones del pecho, toses, catarros, etc. se toma.

EN USO DESDE EL AÑO 1827

NODRIZA

Una primeriza, mallorquina leche de dos meses abundante desearia encontrar criatura para amamantar.

Razon en esta imprenta. 2-3